

**Sujet :** [INTERNET] Enquête publique UNITECH  
**De :** Sylviane <s.simothe@orange.fr>  
**Date :** 12/12/2019 02:24  
**Pour :** pref-enquete-unitech@haute-marne.gouv.fr

**Monsieur le Président de la commission d'enquête**

Comme beaucoup d'habitants de la vallée de la Marne, pour ne pas dire tous, je m'oppose au projet de laverie nucléaire d'UNITECH à Suzannecourt.

Comme si les populations de la Haute Marne et de la Meuse n'étaient pas déjà assez traumatisées par le site d'enfouissement de déchets radio actifs à Bure, on ne trouve rien de mieux que de rajouter une énorme menacesur notre beau département rural.

Avec tous les habitants du secteur, je refuse la pollution des eaux, des sols et de l'air que nous respirons.

Car c'est, bien entendu ce qui nous attend si nous ne nous opposons pas à ce projet qui est une composante de CIGEO avec toutes les conséquences que cela comporterait sur la santé des habitants.

En effet à titre d'exemple, vous n'êtes pas sans connaître le nombre inquiétant de cancers qui se développent du côté du centre de stockage de l'industrie nucléaire de Soulaïnes Dhuys...

L'ARS de Champagne Ardenne, plus ou moins contrainte et forcée a rendu un avis favorable du bout des lèvres ce 8 novembre 2019 avec de grandes réserves.

Ne nous rendons donc pas en nous taisant, coupables de complicité d'un tel projet à nos portes.

Aucune étude sérieuse ne pourra prétendre que ce projet ne présente pas de danger grave pour la santé, toute la région sera sinistrée, impossible de se leurrer.

Monsieur Bertrand Thuillier scientifique au fait de ces questions, affirme que les études d'UNITECH minimisent sérieusement les impacts sanitaires et environnementaux, cette étude d'UNITECH n'est pas crédible, et pour cause, on ne peut être juge et partie ....

D'aucuns argumenteront que cette entreprise sera pourvoyeuse d'emplois, une quarantaine paraît-il .. On croit rêver ou plutôt cauchemarder, en effet qu'est cela en regard de la contamination gravissime et peut-être irréversible de toute une région. La santé des personnes n'est pas à vendre, pas plus que celle de l'environnement.

Et cette implantation détruirait en fait bien plus d'emplois qu'elle n'en créerait si l'on considère les activités touristiques autour du lac du Der en pleine expansion. Ce serait alors un sérieux coup de frein sur cette progression et sur le vivier de ses 800 emplois ...

Qui en effet voudra séjourner dans un environnement pollué avec les rejets de résidus chimiques et de matières radio actives déversés dans la Marne ? Adieu les touristes ....

Cette promesse d'emplois n'est donc pas à prendre en compte, à moins de se complaire dans les mirages et les faux semblants.

On ne peut décentement permettre cet empoisonnement programmé, même pour en retirer des avantages financiers.

Ce n'est pas envisageable et surtout pas moral, cela constituerait une faute grave à l'encontre non seulement de la population actuelle mais aussi vis à vis des générations futures ou bien alors c'est qu'il n'y a déjà plus d'espoir ....

Mon avis personnel est que à force de jouer aux apprentis sorciers avec des technologies dangereuses dont nous ne maîtrisons pas les conséquences néfastes, nous ne faisons que déplacer un problème pour en créer un autre et que cela s'apparente au jeu de la roulette russe pour le destin de la planète et de tout ce qui s'y trouve.

La sagesse serait de ne nous (les décideurs) emparer de telles technologies, de ne les appliquer que lorsque nous en aurions toutes les parades sans aucun risque ni dommage collatéral mais ça ... utopie apparemment.

Notre devoir reste d'empêcher les catastrophes autant qu'il nous est possible, c'est notre responsabilité.

Je dis non à ce projet qui me révolte.

Veillez agréer monsieur le président mes respectueuses salutations.

S.Simothé

